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I. MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA 
Secretaria Municipal 

 
 

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 15 

 
           En Monte Patria, siendo las 10:25 horas del día 16 de Abril de 2013, en 
el Salón de Sesiones, se reúne el Honorable Concejo Municipal, el cuál es 

presidido por el Alcalde y Presidente del Concejo, Sr. Juan Carlos Castillo 
Boilet y cuenta con la asistencia de los siguientes Concejales: 

 
SRA.  LIDIA VALDIVIA CASTILLO 
SRA.  MERY MORA ARAYA 

SR.    ALFONSO CORTÉS COFRÉ 
SRA.  ROSA GUERRERO ALFARO 

SR.    JAIME CASTILLO BOILET 
SR.    ALEXI CASTILLO ROJAS 
 

ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Da inicio 

a la sesión  y procede a dar lectura  a la Tabla preparada para esta ocasión: 
 
1. LECTURA ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION  ORDINARIA Nº 14 

DE FECHA 10 DE ABRIL DE 2013 Y APROBACIÓN   ACTA RESPECTIVA. 
 

2. CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA 
 
3. PUNTOS VARIOS 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 

 
1º PUNTO: LECTURA ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION  ORDINARIA 
Nº 14 DE FECHA 10 DE ABRIL DE 2013 Y APROBACIÓN   ACTA 

RESPECTIVA. 
 
ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Solicita a 

la Secretaria del Concejo, proceder a dar lectura a los acuerdos adoptados en la 
Sesión Ordinaria Nº 14 realizada el día 10 de Abril de 2013. 

 
SECRETARIA DEL CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS GÓMEZ: Da 
lectura a los acuerdos adoptados en las Sesión Ordinaria Nº 14, los cuales 

constan en las páginas Nº  9, 10 y 11 del Acta respectiva. 
 
ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Somete a 

votación Acta Sesión Ordinaria Nº14 de fecha 10 de Abril de 2013. La cual es 
aprobada por unanimidad de los concejales presentes en la sesión. 

 
ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Indica, 
sobre el tema del Paso La Chapetona, lo visitó una Comisión de Coquimbo, se 

trataba de la agrupación de ciudadanos por el Puerto de Coquimbo, esta 
agrupación tiene un programa radial y va en cadena nacional entre 2 a 3 veces 

en la semana, en este espacio se habla del Paso la Chapetona. Leyeron una 
declaración de un diario de Córdova y el gran escollo para que Córdova y 
Rosario accedan al Pacífico es la Provincia de San Juan. Esta priorizo el  túnel 

de Aguas Negras y jamás dejo explorar otra alternativa, inversión de US 1.200 
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millones de dólares, lo que se ve poco probable de concretarse por la situación 
en que esta. Con José Luis Gioja reflexiono este tema, respecto al error de no 

tener otra alternativa, en caso que se cayera la inversión para construir el 
túnel. El problema más serio no es el túnel, es el Puerto de Coquimbo, 
necesitan pasar 200 camiones con soya, la profundidad del puerto es de 14 

Mts., y los barcos requieren 70 Mts., esto implica que la Región de Coquimbo 
debería buscar otro puerto. A raíz de esta situación, la única solución que se 

visualiza es cambiarse de aliado y pensar en Mendoza. 
 
CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Señala, que en teoría el paso es mejor 

por Calingasta. Considera que es muy importante tener una nueva alternativa 
y buscar otros aliados. 
 

CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Realiza acotación a este tema, está muy 
contento en que se haya retomado este tema, ahora si se puede cambiar de 

alianza es importante para avanzar. Para ello se podría evaluar el paso Los 
Azules o Gordito, cuyos accesos son mejores que por Tascadero, hay menos 
pendientes. A los 14 años se fue a la Argentina, llego a Valle Hermoso y demoro 

5 días.   Además se podrían explorar otras alternativas, por el Río Mostazal, la 
línea Colorado y cae en Valle Hermoso. 
 

ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Indica, 
que la Escuela de caminos de San Juan, tienen el estudio  por el lado de 

Tascadero, se cae la tesis del concejal,  porque la carretera la están haciendo 
con recursos de ellos.  
 

CONCEJAL, SRA. ROSA GUERRERO: Es importante lo que el Alcalde plantea, 
por el motivo que este tema se freno, se había quedado que una vez que se 

colocará la primera piedra de la construcción del túnel de Aguas Negras se iba 
a poner en la mesa el tema de La Chapetona. 
 

ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Da 
lectura al Ord. Nº 1280 de fecha 8 de Abril de 2013, en que se cursa  invitación 
para participar de la XXII reunión del Comité de Integración Aguas Negras, se 

realizará los días 24 y 25 de Abril en la Provincia de San Juan Argentina. 
Además por el día viernes 26 se firmará el convenio con el Rector de la 

Universidad Nacional de San Juan. Consulta a los Concejales, si hay interés 
para participar de este cometido. Confirman su participación las Concejalas, 
Sra. Lidia Valdivia, Sra. Mery Mora y Sra. Rosa Guerrero, además el concejal 

Sr. Jaime Castillo. SE somete a votación la participación del Sr. Alcalde y los 
Concejales. Por unanimidad el concejo acuerda autorizar el cometido del Sr. 

Alcalde y la participación de los concejales mencionados precedentemente. Este 
cometido se realizara entre el 23 al 27 de abril del año en curso. 
 

2º PUNTO: CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA 
 
A) CORRESPONDENCIA DESPACHADA 

 
 

EMISOR 

 
DESTINATARIO  CONTENIDO  

MEMORÁNDUM Nº 

1736 DE FECHA 12 

DE ABRIL DEL 

2013,SECRETARIA 

MUNICIPAL 

 

 

DIRECCION DE 

ADMINISTRACION Y 

FINANZAS, SRA. 

KARINA AGUIRRE, 

CON COPIA A 

SECRETARIA 

Remite acuerdo de concejo sobre la 

participación de Concejales en los Siguientes 

Cometidos: 

 Sra. Rosa Guerrero, día 17 de abril asiste a la 

reunión de la Comisión de Turismo en la 
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CONCEJALES, SRTA. 

MABEL VENEGAS 
Ciudad de la Serena. 

 Sra. Mery Mora, participara de la invitación 

ITERChile en el Congreso Internacional de 

Mujeres Lideres de Gobiernos Locales, en 

Santiago los días 17,18 y 19 de Abril. 

 Sr. Alfonso Cortés, Sra.  

Rosa Guerrero y Sr. Alexi Castillo, 

participación en el curso Instrumentos de 

Planificación en la Ciudad de Iquique, del 24 

al 28 de Abril. 
MEMORÁNDUM Nº 

1738 DE FECHA 12 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

 

DIRECTOR 

JURIDICO, SR. 

PABLO BARRANTES. 

Clarificar Ordinario Nº 015 de fecha 09/04/2013, 

se solicita aclarar porque no existe acuerdo en 

que la Municipalidad haya cedido este Terreno 

en Comodato al SERVIU. 

ORD. Nº 484 DE 

FECHA 10 DE ABRIL 

DEL 2013, 

ADMINISTRADOR 

MUNICIPAL 

TENIENTE DE 

CARABINEROS, SR. 

MIGUEL HUMBERTO 

CANCINO PAEZ 

 

Cursa invitación para participar de la Sesión 

Ordinaria correspondiente al día 15 de abril del 

presente año. 

MEMORÁNDUM Nº 

1739 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SECRETARIO 

COMIUNAL  DE 

PLANIFICACION, SR. 

JULIO AVALOS 

BRAVO. 

El concejo encarga a usted Evaluar si existe 

disponibilidad Presupuestaria en la Eventualidad 

que el Concejo adopte acuerdo de Comprar 

Terreno ofertado por las Sras. Elba, Ana y Olivia 

Ramos Rojas, se adjunta Carta. 
MEMORÁNDUM Nº 

1740 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIRECTOR DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 

CRISTIAN HERRERA. 

Se requiere agilizar Confección Reglamento 

FONDEVE con apoyo del Director Jurídico. 

MEMORÁNDUM Nº 

1741 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

JEFE DEPTO.SOCIAL, 

SRTA. PERLA 

ZEPEDA 

El concejo solicita hacer visita a domicilio de la 

Sra. Uberlinda Castillo Castillo, domiciliada en 

Avda. 5 de abril Nº590, Villa El Palqui. 

MEMORÁNDUM Nº 

1742 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SECRETARIO 

COMIUNAL  DE 

PLANIFICACION, SR. 

JULIO AVALOS 

BRAVO. 

El concejo encarga gestionar la Instalación de un 

Semáforo frente a la Escuela El Palqui, alto 

volumen de Tránsito Vehicular además de  niños 

y adultos que cruzan la carretera. 

MEMORÁNDUM Nº 

1743 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

JEFE DEPTO. SALUD, 

SR. JOSE LUIS 

OLIVARES 

El concejo requiere Factibilidad de incorporar en 

Programa “Plazas Activas”, la construcción de 

una plazoleta en Sector Pueblo Hundido. 

MEMORÁNDUM Nº 

1744 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

ENCARGADO DE 

CULTURA, SR. 

MARCELO RIVERA. 

Se solicita proporcionar el Calendario de 

Actividades que se ha visibilizado hacer en el 

periodo de invierno. 

MEMORÁNDUM Nº 

1745 DE FECHA 15 

DE ABRIL DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SECPLA, SR. JULIO 

AVALOS, CON COPIA 

A DIRECTOR DE 

OBRAS MUNICIPALES 

SR. MAX CAMPAÑA M. 

El concejo solicita evaluar en Terreno derrumbe 

de Tierra de Barranca ubicada frente a la 

Población Pablo Neruda de Huatulame, al 

parecer se requiere construir muro de 

contención, si es así es evaluar costo.  Además 

en la población Vicente Huidobro se está 

habilitando una plazoleta y necesitan apoyo en 

materiales, visitar y determinar el material que 

se requiere 
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B) CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 

 EMISOR MATERIA RESOLUCIÓN CONCEJO 

1 CARTA DE  06 DE ABRIL 
DE 2013, JUNTA DE 
VECINOS Nº 38, SECTOR 
CENTRO DE CHAÑARAL 
ALTO. 

Solicita apoyo y colaboración  para hacer un 
mural alusivo a la evolución que ha tenido el 
pueblo con el paso del tiempo,  en el muro 
de contención que se construyo  en la subida 
de Avda. La Paz. 

Se encarga a la Concejal Sra. 
Mery Mora, coordinar con la 
Sra. Verónica Zárate este tema, 
apoyar la reinserción de los 
jóvenes e incorporar gente de la 
comunidad. Se acuerda aprobar 
que se ocupe el muro. 

2 ORD. Nº 338, DE FECHA 
09 DE ABRIL DE 2013, 
JEFE DEPTO. EDUCACION 
DE MONTE PATRIA 
SUPLENTE, SR. LUIS 
RIVERA ANGEL. 

Remite Informe Final de Gastos 
correspondiente al Programa “Fondo de 
Apoyo al Mejoramiento de la Gestión 
Educacional Municipal” año 2012. 

Se hizo entrega de copia a 
cada concejal y se determina 
incluir en la tabla de la 
próxima sesión la aprobación 
de la rendición de gastos. 

3 ORD. Nº 047,  DE FECHA 
10 DE ABRIL DE 2013, 
DIRECTORA DE 
ADMINISTRACION Y 
FINANZAS (S), SRA. BETTY 
BRAVO ROJAS. 

Se da respuesta a Memorándum Nº1704 y 
Nº 1725, con respecto a los gastos 
incurridos en la Actividad Anatauma 2013 y 
gastos en entrega de agua para el consumo 
humano. 

Se hizo entrega de una copia 
del detalle de los gastos a 
cada concejal. 

4 ORD. Nº 039,  DE FECHA 
15 DE ABRIL DE 2013, 
SECRETARIO COMUNAL 
DE PLANIFICACION, SR. 
JULIO AVALOS BRAVO 

Da respuesta a Memorándum Nº 01729, 
sobre los proyectos de Pavimentación del 
Sector el Peralito. Esto ante la solicitud de 
aporte en recursos solicitado por la Junta de 
Vecinos. 

El  concejo acuerda aportar $ 
2.086.230 

5 CARTA DE FECHA 15 DE 
ABRIL DE 2013, OSCAR 
PASTEN OLIVARES, 
PROPIETARIO CANCHA 
LAS TERRAZAS. 

Solicita autorización para obtener permisos 
sin venta de Bebidas Alcohólicas, los días 28 
de abril, 21 de mayo y 02 de junio, a fin de 
juntar recursos para remodelación del 
Centro Deportivo “Cancha de Carreras Las 
Terrazas” 

Se determina derivar solicitud 
al Sr. Alcalde, por no ser tema 
de competencia del concejo. 

6 CARTA DE FECHA 15 DE 
ABRIL DEL 2013, CLUB DE 
HUASOS MONTE PATRIA, 
SR. GUILLERMO TOLEDO 
RIVERA. 

Manifiesta el interés de ampliar el plazo de 
comodato entregado  a la Municipalidad de 
la propiedad de la Institución, de 3 a 15 
años. 

En concejo acuerda por 
unanimidad aceptar extender 
comodato a 15 años. 

7 ORD.Nº06, DE FECHA 
15 DE ABRIL DEL 2013, 
ENCARGADA UNIDAD 
MEDIO AMBIENTE 
ASEO Y ORNATO, SRTA. 
VERONICA PINTO 
TAPIA. 

Solicita audiencia para el 07 de mayo del 
presente año, para la empresa Fluxolar, 
quienes están desarrollando un diseño de 
proyecto para el edificio consistorial del 
Municipio con el objeto de mejorar 
eficiencia energética y reducir el consumo y 
el gasto de recursos por este concepto. 

El Concejo acuerda por 
unanimidad conceder 
audiencia para el día 7 de 
Mayo de 2013. 

8 CARTA DE FECHA ABRIL 
DEL 2013, 
REPRESENTANTE 
SOCIEDAD DE MUJERES 
“LA UNIÓN” HUANA. 

Solicitan audiencia para asistir el Concejo, a 
fin de exponer lo que sucede con la 
Conservera y el interés que existe de parte 
del Club de Adulto Mayor de Huana. 

Se acuerda otorgar audiencia 
para el día 14 de mayo del 
año en curso, previo informe 
de la Dirección Jurídica. 

9 CARTA DE FECHA ABRIL 
DEL 2013, ALCALDESA 
DE PEÑALOLEN, SRA. 
CAROLINA LEITAO 
ÁLVAREZ 

Invitación a Seminario Taller denominado 
“Peñalolén; Un modelo de Gestión Moderno 
e Innovativo del Siglo XXI, esta se efectuará 
el 19 de abril del presente año, en el centro 
cultural y deportivo Chimkowe, ubicado en 
Av. Grecia Nº 8787, Peñalolén. 

No existe interés de los 
concejales de participar  de 
esta invitación. 

 



5 

 

3º PUNTOS VARIOS 
 

CONCEJALA, SRA. LIDIA VALDIVIA: Presenta los siguientes puntos: 
 
1. Solicita se pueda definir la priorización de los temas de capacitación 

propuestos por la Asociación de Municipios Turísticos de Chile. Se acoge 
moción de la concejal. 

SR. ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO, anota en la pizarra los cinco 
cursos de capacitación propuestos y cada concejal prioriza del 1 al 5. 
 

CURSOS PRIORIZ. M.M. A.C.J. R.G. J.C. A.C. L.V. J.C.C TOTAL 
CONCIENCIA TURÍSTICA: TURISMO Y 
BUENAS PRÁCTICAS 

  3º  1  1   5  5  1  5  2   20 

CONCIENCIA TURÍSTICA  Y LA ATENCIÓN 

AL CLIENTE   
  5º  4  4   4  2  4  4  3   25 

CONCIENCIA TURÍSTICA: UNA 
HERRAMIENTA PEDAGÓGICA VÁLIDA 

PARA LA FORMACIÓN DEL EDUCANDO 

  1º  5  5   1  1  5  1  1   19 

EL TERRITORIO COMUNAL Y SU CAPITAL 
HUMANO 

  2º  2  2   2  4  3  2  4   19 

HACIA UN CHILE SUSTENTABLE POR 
MEDIO DEL TURISMO 

  4º  3  3   3  3  2  3  5   22 

 

El concejo acuerda la priorización de los cursos propuestos por la 
Asociación de Municipios Turísticos de Chile. 

 
2. Prosigue con los puntos varios, la Concejal Sra. Lidia Valdivia; En relación al 

Informe de sequía con los  puntos más críticos, el cual fue encomendado a 

la ODEL en conjunto a los demás departamentos y Asesoría Jurídica. 
Considera que antes de trasladarse a Ovalle a la audiencia con el 

Gobernador, es necesario conocer su contenido. 
 Se determina reunirse el día de mañana a las 14:30 Hrs. Confirman 
asistencia, los Concejales Sra. Lidia Valdivia, Sr. Jaime Castillo, Sr. Alfonso 

Cortés y Sr. Alexi Castillo.  
 

3. En relación al informe del FAGEM, se está solicitando su aprobación.  

   ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: solicita se 
incorpore a la tabla de la sesión del día 7 de Mayo. 

 
4. Indica, que en la mañana, todos recibieron el correo electrónico relacionado 

con la elección del Capítulo IV, este se realizará el día 3 de mayo en la Casa 

de la Cultura de Coquimbo, entre las 10 y 18 horas. Se acuerda  autorizar la 
participación por unanimidad de todos los concejales. 
 

CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Expone los siguientes puntos: 
1. Consulta en que etapa se encuentra  la construcción de la casa de Acogida. 

2. Consulta por las radios trasmisoras que se iban a instalar en postas y 
escuelas. 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Señala, que en 

relación al primer punto, es que al contratista se le fueron los maestros  a la 
construcción del mail en Ovalle, en este caso se puede reconsiderar el plazo de 

duración de la ejecución de la obra. En relación a las radios, estas llegaron y 
no se supo qué hacer con ellas. Se tendría que consultar al Depto. de Salud. 
 

CONCEJAL, SR. JAIME CASTILLO: Presenta las siguientes inquietudes: 
1. Inquietud por los malos olores de la pisquera, voz de alerta. Solicita se pueda 

advertir esta situación. 

2. En vista de los buenos resultados que han obtenido algunas Escuelas, 
solicita se pueda enviar las respectivas felicitaciones de parte del concejo. 
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Además informar a la comunidad, hay 4 años que se han tenido de 
crecimiento. 

3. En este Concejo se ha conversado acerca de las horas médico del CEFAM El 
Palqui, la gente se sigue levantando a la 3 Hrs. A.M. Considera que esto no 
puede ser, que la gente se levante a esa hora. 

4. Solicita acuerdo para crear la Comisión de Seguridad Ciudadana. Se acoge 
moción, se somete a votación y se acuerda aprobar por unanimidad. 

 
ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: En relación al 
segundo punto, en un par de semanas viene el Museo Mirador, se van a realizar 

gestiones con la municipalidad de Coquimbo, para todos los alumnos que 
obtuvieron buenos resultados tengan la prioridad para asistir. En lo que 
respecta a la moción de enviar felicitaciones, se solicito hacer un estudio 

completo y verificar las Escuelas que se han mantenido o han aumentado sus 
puntajes. En relación al número para sacar una hora para el médico, aduce que 

se ha dicho muchas veces que eso es un problema cultural. 
 
CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Estima que hay una solución fácil para que 

se solucione este problema, que se dé el número con la tarjeta de la persona que 
se va a atender. 
 

CONCEJAL, SRA. ROSA GUERRERO: Presenta las siguientes inquietudes 
1. Expone, un reclamo de la Sra. Aida, apoderado de la Escuela de Rapel. Su 

Director, es don Enrique Alcayaga, este señor tuvo problemas con el alumno, 
el cual está enfermo y dada esa situación tiene una minuta especial. Solicita 
se vea su situación.  

     ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Señala que 
la minuta viene todo hecho, para todos los alumnos iguales. 

     CONCEJALA, SRA. ROSA GUERRERO: Lo que quieren es que lo saquen y la 
apoderada no quiere, porque en algún momento va a tener el alta médico.  

 

2. El Juez Sr. Marchant hizo una demanda a la minera y aún ésta no han 
pagado la multa y tampoco han presentado el Plan de Manejo. 
ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Señala que 

eso se presenta al SERNAGEOMIN y no es de competencia de la 
municipalidad, la multa la curso CONAF y lo resuelve el Juez, tiene 

entendido que está en etapa de apelación. 
 

3. Informe que solicito María Araya a la Contraloría, se tendrá que reintegrarse. 

 
CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Presenta las siguientes mociones 

 
1. Consulta si los terrenos en que se realiza el Anatauma es municipal.  

 

2. Le preocupa en Huana y nadie se da cuenta de la calidad del agua, al colocar 
un hervidor, este queda lleno de sarro, como municipalidad debería 
preocuparse por este problema. 

 
3. Hace un año atrás planteo la posibilidad de trasladar a los estudiantes que 

prosiguen estudios  superiores en Coquimbo y La Serena, estamos en 
presencia de un año malo y creo que sería una solución para muchas 
familias que no tienen los medios necesarios para realizar este gasto. Este 

beneficio lo otorga el Alcalde de Catemu, quién coloca todos los fines de 
semana buses para todos los estudiantes que se trasladan a Valparaíso y 

Viña del Mar, esto ida y regreso. 
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ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Responde al 
Concejal, Sr. Alexi Castillo, en relación al primer punto, la municipalidad tiene 

4,5 hectáreas, pero las construcciones que hay en ese sector son privadas y por 
tratarse de obras menores  no se puede intervenir. 
 

CONCEJAL, SRA. MERY MORA: Presenta los siguientes puntos: 
1. En la localidad de Los Morales, hay problemas con las luminarias, los niños 

que vienen a pie, a la Escuela Alejandro Chelén lo hacen en la más absoluta 
oscuridad. 

     ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Señala que la 

localidad de Los morales, no cuenta con tercera línea, tema está en proyecto. 
2. Varios APR han tenido problemas con la luz, la idea es poder tener una 

coordinación activa a objeto de prevenir, tal como tener una bomba de 

repuesto. 
     ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Indica que 

corresponde enviar una nota a Aguas del Valle con copia a la DOH para que 
instruyan a los APR. 

3. Factibilidad de aprovechar el programa “de todo un poco” y pasar video en 

los televisores ubicados en las oficinas de la municipalidad. 
4. En relación a la ejecución de las graderías del Club de Huasos de Monte 

Patria, están preocupados por el plazo. 

5. Preocupación por los consultorios que no tienen generadores, esto por el 
tema de la luz y hay medicamentos que necesitan refrigeración. 

6. Carta de la Agrupación Deportiva Femenina “Agrupación Mujer un espacio 
para ti”, se ganaron un proyecto y el monitor va desde Monte Patria. Solicita 
aporte de combustible, consistente en 11 Lts., de bencina en forma mensual. 

El concejo aprueba por unanimidad. 
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Solicita 
acuerdo del concejo para aportar premios del champión de rodeo 
clasificatorio a realizarse los días 11 y 12 de mayo, organizado por el Club de 

Huasos El Palqui. Los premios solicitados son: 
1º lugar: Un par de Micro Onda 
2º lugar: Un par de Hornos Eléctricos 

3º lugar: Un par de Hervidores Eléctricos 
Por unanimidad de sus integrantes, el concejo acuerda aportar estos 

premios. 
 

RESUMEN DE ACUERDOS: 

 
1.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 14 
DE FECHA 10 DE ABRIL DE 2013. 

 

2.  EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, AUTORIZAR LA PARTICIPACIÓN DEL SR. 
ALCALDE, DON JUAN CARLOS CASTILLO Y LOS CONCEJALES, SRA. 

LIDIA VALDIVIA, SRA. MERY MORA, SRA. ROSA GUERRERO Y SR. 
JAIME CASTILLO, QUIENES ASISTIRÁN A LA XXII REUNIÓN DEL 

COMITÉ DE AGUAS NEGRAS A REALIZARSE ENTRE EL DÍA 24 Y 25 DE 
ABRIL Y EL DÍA 26 DE LA  FIRMA DE CONVENIO CON EL RECTOR DE 
LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN JUAN, ESTE COMETIDO SE 

REALIZARÁ EN LA CIUDAD DE SAN JUAN DE LA REPÚBLICA  
ARGENTINA, ENTRE LOS DÍAS 24 Y 26 DE ABRIL DEL PRESENTE 

AÑO. 
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3.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, AUTORIZAR A LA JUNTA DE VECINOS 

CENTRO DE CHAÑARAL ALTO PARA QUE OCUPE MURO UBICADO EN 
LA AVDA. LA PAZ, EL CUAL SERÁ UTILIZADO EN UN MURAL ALUSIVO 
A LA EVOLUCIÓN QUE HA TENIDO ESA LOCALIDAD. 

 
4.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APORTAR $ 2.086.230 A LA JUNTA DE 
VECINOS LOS LAGOS, PARA LA PAVIMENTACIÓN DE LAS CALLES 
SECTOR EL PERALITO. 

 
5.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, AMPLIAR PLAZO DE COMODATO DEL 

CLUB DE HUASOS MONTE PATRIA A LA I. MUNICIPALIDAD DE MONTE 
PATRIA DE 3 A 15 AÑOS. SE ENCARGA AL DIRECTOR JURÍDICO 

MODIFICAR COMODATO INICIAL. 
 
6.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, CONCEDER AUDIENCIA A LA EMPRESA 
FLUXSOLAR EL DÍA 7 DE MAYO DEL AÑO EN CURSO, ESTO A 
PETICIÓN DE  LA ENCARGADA DE LA UNIDAD MEDIO AMBIENTE, 

ASEO Y ORNATO, SRTA. VERÓNICA PINTO TAPIA. 
 

7. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, OTORGAR AUDIENCIA A LA 
REPRESENTANTE DE LA SOCIEDAD MUJERES DE HUANA PARA EL 

DÍA 14 DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, PREVIA PRESENTACIÓN DEL 
INFORME ACERCA DE FACTIBILIDAD DE COMPRA – VENTA POR 

PARTE DEL DIRECTOR JURÍDICO. 
 
8.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, SOSTENER REUNIÓN EL DÍA MIÉRCOLES 
17 DE ABRIL A LAS 14:30 HRS.,  PREVIA A LA REUNIÓN CON EL 
GOBERNADOR EN LA CIUDAD DE OVALLE, A LA CUAL ASISTIRÁ, LA 

SRA. LIDIA VALDIVIA, SRA. MERY MORA, SR. JAIME CASTILLO, SR. 
ALFONSO CORTÉS Y SR. ALEXI CASTILLO. 

 
9.   EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, AUTORIZAR LA PARTICIPACIÓN DE 

TODOS LOS CONCEJALES EN LA ELECCIÓN DE DIRECTORIO DEL 
CAPÍTULO IV, ACTO ELECCIONARIO QUE SE REALIZARÁ EN LA CASA 

DE LA CULTURA DE COQUIMBO, EL DÍA 3 DE MAYO DE 2013. 
 
10. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, PRIORIZAR LOS SIGUIENTES CURSOS DE 
CAPACITACIÓN PROPUESTOS POR LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS 
TURÍSTICOS DE CHILE, COMO SIGUE: 

1º  CONCIENCIA TURÍSTICA: UNA HERRAMIENTA PEDAGÓGICA                
VÁLIDA PARA LA FORMACIÓN DEL EDUCANDO 

2º    EL TERRITORIO COMUNAL Y SU CAPITAL HUMANO 
3º    CONCIENCIA TURÍSTICA: TURISMO Y BUENAS PRÁCTICAS 
4º    HACIA UN CHILE SUSTENTABLE POR MEDIO DEL TURISMO 

5º    CONCIENCIA TURÍSTICA  Y LA ATENCIÓN AL CLIENTE   
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11. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA CREACIÓN DE LA COMISIÓN 

SEGURIDAD CIUDADANA. 
 
12. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN,  APORTAR LOS PREMIOS DEL CHAMPIÓN 
DE RODEO CLASIFICATORIO A REALIZARSE LOS DÍAS 11 Y 12 DE 

MAYO, ORGANIZADO POR EL CLUB DE HUASOS EL PALQUI.  
LOS PREMIOS CONSISTEN EN: 
1º LUGAR: UN PAR DE MICRO ONDA 

2º LUGAR: UN PAR DE HORNOS ELÉCTRICOS 
3º LUGAR: UN PAR DE HERVIDORES ELÉCTRICOS 

 

 
Siendo las 13:15 Hrs., se pone término a la sesión. 

 
 
 

 
 

 

 


